

ABSTRAK

SUCIANI. 2021. “Analisis Struktur Wacana Percakapan dalam Acara Catatan Demokrasi di Tv One Episode Prahara Partai Demokrat Serta Relevansinya Terhadap Pembelajaran Bahasa Indonesia.” Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Baturaja. Pembimbing 1: Darningwati, M.Pd. Pembimbing II: Rita Nilawijaya, S.S., M.Pd.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan pasangan berdekatan atau ujaran terdekat dalam acara Catatan Demokrasi di Tv One Episode Prahara Partai Demokrat, menjelaskan giliran bicara dalam acara Catatan Demokrasi di Tv One Episode Prahara Partai Demokrat, dan mendeskripsikan relevansinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia di SMA. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Sumber data yang dalam penelitian ini diperoleh dari data percakapan yang terdapat dalam acara catatan demokrasi di Tv One episode prahara partai demokrat. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik simak, catat, dan dokumentasi. Adapun teknik analisis data menggunakan teknik analisis data deskriptif. Hasil penelitian ini terdapat 8 pasangan berdekatan atau ujaran terdekat yaitu pasangan tanya jawab, pasangan pujian menerima dan menolak, pasangan keluhan dan alasan, pasangan ajakan persetujuan dan penolakan, pasangan perintah penerimaan penolakan, pasangan tawaran penerimaan, pasangan panggilan jawaban, dan pasangan ujaran permintaan izin pengabulan dan penolakan. Selain itu ditemukan juga 6 cara mengambil alih giliran bicara, yaitu memperoleh, mencuri, merebut, mengganti, menciptakan, dan melanjutkan. Dengan demikian, struktur wacana percakapan dalam kolom pendidikan pada acara catatan demokrasi di Tv One episode prahara partai demokrat setelah diteliti mengenai pasangan berdekatan atau ujaran terdekat dan proses mengambil alih giliran bicara dapat dijadikan sebagai bahan pembelajaran baru serta menambah pengetahuan berkaitan dengan materi wacana.

Kata Kunci: wacana, analisis wacana, percakapan, catatan demokrasi di Tv One

